

2020年2月18日
発行

No.
74

カトリック大阪教会管区
カリタス大船渡ベース 地ノ森いこいの家

発行人 諏訪 榮治郎
編集 スタッフ一同

大船渡だより

地域のイベントや活動紹介

色とりどりのお団子がたくさん♪



末崎町にある居場所ハウスに、『みずき団子作り』のお手伝いに行ってきました。『みずき団子作り』は、五穀豊穣を祈る小正月の行事で、みずきの枝に食紅で色付けした色とりどりの団子を飾ります。ちょうど奈良からいらしてボランティアさんが、自分の地域では『餅花』と呼んで萩の木の枝に飾るのだと教えて下さいました。

末崎町の老人会の方々が、子ども達に昔ながらの伝統行事を体験させようと、木の枝を切りに行ったり大量の団

子の粉を練ったりして準備をされました。子ども達は上手に団子を丸めていましたが、手にくついた団子が取れないと大騒ぎしている子もいて笑いが起きました。居場所ハウスに飾る大きな枝をみんなで飾りつけ、子ども達も自宅用にそれぞれが飾り付けた枝を1本ずつ貰いました。

作業が済んだ後は、『へっちょこ団子』を食べました。丸めた団子をわざと指で潰しておへそをつけた団子で、今回はみたらし餡をかけて頂きました。子ども達は、「おいしい！いっぱい食べたい！」と大喜びでした。

『ケセンの宝』の おふたり



カトリック大船渡教会では、1月12日(日)のミサの後、お二人の方のお祝い会をしました。

お一人は、昨年の秋に看護業務功労で瑞宝双光章を受けられた畠中幹子さん、そしてもうお一人は、文化活動に優れた功績のあった人に贈られる文化庁長官表彰を受けられた山浦玄嗣さんです。

信徒会長から花束が贈呈された後、お二人から喜びを語って頂きました。畠中さんは、中学時代に読んだ本にあった『見返りを求めずに人に尽くす』という言葉に魅かれ、そんな生き方がしたいと看護の道を志したことや、いろいろな患者さんやその家族や仲間たちと繋がって、その人たちに育てられてきたからこそ今があると感謝なさっていました。山浦さんは、長年にわたり研究に取り組んできた『ケセン語』が国に認められたのは本当に嬉しい、これはカトリック教会のおかげです、と話されていました。

その後、記念の集合写真を撮り、そしていつものようにみんなでお茶を飲みながら、お二人を囲んで和やかなひとときを過ごしました。



大船渡ベースの活動紹介

童心に戻って… 昔あそび

1月18日(土)、今年最初の『みんなでお昼ごはん』は、昔の遊び道具を用意して、皆さんに楽しんでいただきました。参加者は多くなかつたものの、幼稚園児2名も加わり一緒に遊びました。

『いろはかるた』では、「私の小さい頃は、かるたを取る時に『ハイ』ではなく『でんでん』と言ったんだよ。」との発言から、『でんでん』と言うルールになりました。思わず『ハイ！』と言ったり、園児が恥ずかしそうに小さな声で『でんでん』と言うのが可愛らしく、笑いが起こり盛り上がりいました。目がかすんでよく見えないからと消極的だった方も「〇〇枚取れた！」と笑顔を見せてくださいました。

『すごろく』では園児と高齢者がペアとなり、良いマスに止まると、まるで本当の孫のように、「良かったねえ。」と頭を撫でてあげ、『〇〇をもらう』というマスに止まると「ちゃんとありがとうって言うんだよ。」と教えている姿がとても微笑ましかったです。

食事には甘酒を用意して、皆さんとお正月気分を堪能しました。



人気イベントは 今年も大盛況！

2月9日(日)、ベースのホールで、バレンタインイベントが行なわれました。東京から来てくれたシェフ、ボランティアの方々が、前日は夜遅くまで、そして当日は朝早くから準備をしてください、おいしい料理とデザートを用意してくださいました。

ミサを終えた教会の信者さんやご近所の方、地元の高校生、小さいお子さんを連れたご家族、ベトナムの研修生など、たくさんの方々が参加してくださいました。

まずはメニューの紹介と食べ方の説明がありました。並んだごちそうを前に皆さん興味津々。とてもおいしいと笑顔いっぱいでお料理とスイーツを堪能されました。

参加者さんの中には、久しぶりに再会し懐かしそうに話をされている方もいらっしゃいました。食事中も、お腹いっぱいになった後も皆さんの会話は弾み、子ども達も楽しそうにかるた遊びをしており、笑顔いっぱいのにぎやかな交流の場となりました。

震災後から、お忙しい中でも毎年来てくださっているシェフの方々にとても感謝しております。また来年も来ますとおっしゃってくださったので、その日を待ちにしています。

※随時、ベースで
お茶っこ在宅訪問をしています。

2020年1月1日～31日の活動紹介

- 8日：買物送迎／手芸サロン／ファミリーサポート 子ども預かり
9日：上山東アパート たこ焼き
10日：被災地見学／カリタスシネマ
11日：買物送迎／居場所ハウス みずき団子作り／個人依頼 灯油補充
13日：外国人支援 在宅訪問
14日：地ノ森2区婦人部 笑いヨガ
15日：買物送迎／杉下団地 告知訪問／手芸サロン／個人依頼 灯油補充
18日：買物送迎／みんなでお昼ごはん／個人依頼 灯油補充／大船渡教会 初聖体準備
21日：カリタスシネマ
22日：買物送迎／清水アパート お好み焼き／手芸サロン／個人依頼 灯油補充
23日：杉下団地 たこ焼き／施設訪問
24日：川原アパート訪問
25日：買物送迎／ママサロン
28日：ほしへくら（海の星幼稚園未就園児教室） 子ども見守り
29日：買物送迎／手芸サロン
30日：手芸のつどい／外国人支援 在宅訪問

大船渡市の元中心地の様子 (2020/2/11 撮影)



ボランティア
登録者数

男性 675人
女性 1388人
⇒ 合計 2063人

◆ 1月1日～1月31日
ボランティア数
男 性：1名
女 性：0名

<ベースからのお知らせ>

3月11日(水)に酒井司教様、

3月13日(金)～15日(日)にアベイヤ司教様が大船渡にいらっしゃいます。

大船渡教会では司教様によるミサがあります。

○3月11日(水) 13:30～ 東日本大震災追悼祈念ミサ【司式：酒井司教様】

○3月15日(日) 10:00～ ミサ(その後 黙想会)【司式：アベイヤ司教様】